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美中分團報告 

   夏成銘 

1. 4 月底芝加哥剛進入春暖花開之際，就迎來了 CSCNACC (服務團北美仁愛基金會) 三

位重量人物的聯袂拜訪。 北美區團長也身兼基金會董事長的蔡凱雯和執行長季明慧

遠自加州飛來，發展委員會召集人鄭治明也從亞特蘭大趕來，在中國城聖大德蘭堂

為本地華人家庭團契做了一場基金會宣導說明會，也介紹了服務團。 

2. 說明會當場有一位住在附近政府補貼廉價公寓的老人家說要從她賴以為生的救濟金

中，每月為仁愛基金捐五元，並開出了第一張支票，讓大家體受到福音中主耶穌看

重捐兩文錢的窮寡婦，就存在我們中間做主的見證。說明會後基金會代表們和聖大

德蘭堂主任司鐸李東平神父再進一步深談後，李神父同意協助推動他被委託在美找

尋合作對象的進德公益社和仁愛基金會的正式合作關係，也是此行另一收穫。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
芝加哥團員沈新梅(左一)夏成銘(左三)歡迎明慧(左二)、治明(右二)、凱雯(右一)來訪 
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3. 4 月 22 日趁區團長及兩位資深團員來訪，芝加哥團員也用季會方式在新梅家一同聚

會，凱雯做了區團報導，也邀約大家參與明年二月在真福山舉行的北美區團及總團

大會，資深團員明慧、治明、和新梅也深一層分享鄭公和服務團精神。會後大家和

在芝加哥學習的八位大陸來的神父修女們一同聚餐並交流，聽他們談來每人來自當

地教會的現況，彼此有了更多瞭解。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

參與芝加哥小組季會的新梅(左一)、滿美(左二)高嘉(左三)、惠群(左四)、 

區團長凱雯(右四)，治明(右三)、成銘(右二)、明慧(右一)。 

 

4. 6 月 23~25 日美中分團 4 位團員

分別由三地到北加州參加服務團

北美仁愛基金的避靜及大風營。

達拉斯、亞特蘭大和芝加哥都有

代表，加上主講韓青平神父也由

芝加哥聖言會進鐸，算得上是美

中分團難得的盛會。                                  
                                      

 

 

由左至右分別為建心(達拉斯)、韓神父(北

京)、成銘(芝加哥)、治明(亞特蘭大)、惠

群(芝加哥)。 
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    旅台鴻爪                 鄭治明 

 張宇恭神父眼睛張不開了！ 

        五月底去大陸講學之前，到輔大神學院中的頤

福院探訪張宇恭神父。除了早已不能說話  之外，

現在張神父眼睛已經張不開了；而且面部常有痛苦

痙攣的表情。（見右圖 ） 

心中感到非常難過，不禁默默地祈禱，求天主讓張

神父平平安安地走了吧！經過輔仁大學校園時，被

葉翠雲的姐姐葉翠蘭（張神父擔任輔仁大學副校長

任內時的秘書）認出來。當我向翠蘭說出我的心願

時，她瞪了我一眼，然後歎了口氣，說「實在捨不

得啊！還是照天主的意思，不要照我們的意思

吧」。翠蘭說得真對，要按照天主的意思，不要按

照我們的意思。也許天主就是要張神父在世間多受

點苦，為祂做見證，為我們做補贖。 

        照顧張神父的阿嬤說，張神父的胃口還不錯；    餵他吃東西，他都能吃，吃夠了就搖一下

頭。可見他還有知覺，就是不願說話，不張開眼睛。讓我們虔誠地為他祈禱吧！。（見下圖） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 李天行副校長 

        從天津南開大學講學完畢回到台灣後，住在輔仁大學旁邊的「明日之星」旅社。特地去輔

仁大學行政大樓（野聲樓）拜訪了擔任副校長的服務團員李天行；送給他一本剛由南開大學南南

中心出版的拙作《非洲經貿一瞥》，作為他積極拓展與大陸重點院校合作的參考。 
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天行目前工作著重在募款和推動國際交流，任務非常沉重；尤

其是輔仁大學醫院就要正式開張，校方主管無不聚精會神，嚴

陣以待！天行現在擔任國際學術界的一項重任，就是審核全球

管理學院認證的 AACSB 機構的核心委員；也擔任文藻外語大學

（校長周守民是服務團員）董事會的董事，是服務團獻身台灣

天主教教育事業的榜樣之一。讓我們虔誠地禱告，祈求天主降

福天行身體健康，輔大校務昌隆。又記： 當年天行計劃去美國

讀書時，因為家庭經濟拮据，很難成行；張宇恭神父就到處張

羅。雪中送炭般地幫他度過難關；後來天行在輔大任教，從助

理教授開始一路升遷，到副教授，到正教授，到企管系主任，

管理學院院長，目前擔任副校長的重任；張神父一定感到非常

的欣慰。（見右圖） 

 

 于斌樞機 

        每天穿過輔大校園去捷運站，都會經過行政大樓（野聲樓）前于斌樞機（號野聲）的銅

像，我會佇立良久，為他老人家唸一遍天主經、聖母經和聖三光榮經；也會讓時光倒流，回想五

十五年前親自謁見樞機的舊事：那年我僥倖考到留學考的榜首，遠房公公故宮博物院蔣復璁院長

帶我去晉見于樞機。他老人家除了給了我許多祝福和教諭外，還熱情邀請我學成後，到輔仁大學

任教，在台灣高等教育界提倡天主教的核心價值。我慷慨地

一口答應了。張宇恭神父到美國深造時，特地來耶魯大學看

我和燕萍；我還信誓旦旦地說將來要去輔仁大學教書。可是

我最終是黃牛了！在于樞機銅像前，我對自己的口是心非表

示萬分的慚愧和歉意。又記一：當年于樞機要在台灣推動輔

仁大學復校時，遭遇到很大的阻力。但是天主恩賜，當時教

宗若望二十三世公開支持，美國波士頓樞機主教慷慨解囊相

助，復校才得以啟動（耶穌會被要求與聖言會、台灣主教團

一起共襄盛舉）。看到今天輔大的規模和名聲，于樞機在天

之靈必定是感到萬分欣慰的。又記二：我從 1994 到 2012 年

回到台灣，在花蓮參與開創國立東華大學，後來又在元智大

學專任；中間曾經到輔大國際貿易系任教，而且效法僑榮，

將薪水交給張宇恭神父，作為獎學金之用。（見左圖） 
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亞特蘭大  [耶穌聖名華人天主堂]簡介      傅燕萍 

          Atlanta 華人天主教會多年來在劉兆偉神父、購堂委員會以及教友們的努力下，在 2016 年 8

月 31 日購下我們現在的聖堂，取名[耶穌聖名華人天主堂] ，英文為[The Holy Name of Jesus 

Chinese Catholic Mission] ，簡稱 HNOJ。說起來像一件件的奇蹟發生似的，當初購堂委員只計劃購

買能容納一百多人的教堂或辦公樓就心滿意足了。沒想到我們能以極合理的價錢，而且在好幾個

其他團體也有意購買的情况下，劉神父和購堂委員當機立斷買下這座大教堂，遲一步可能就落空

了。這也是繼 Houston 與 Dallas 之後，全美第三座由敎友集資購買的華人天主教堂。 

        在會長蔡智明、副會長劉國建的號召下，多位教友於 9 月 1 日開始教堂大掃除、油漆等工

作。其中幾位教友很有工匠手藝的天份，把我們教堂裝修得極有特色 。經過一個多月的努力，

終於在同年 10 月 15 日遷入新教堂；次日也是主日，劉神父帶領 教友及其親友舉行首祭彌撒。

10 月 19 日，教堂光鲜亮麗的招牌矗立在街角的草地上，非常吸睛。有今天的成果，要感謝一批

無私的教友，奉獻自己的時間和精力，為整修與美化教堂而努力，他們是天主賜給 Atlanta 華人

教會的無價之寶。 

    教堂本身樓下面積有兩萬平方英尺，連同教堂外面的停車場，草地，與兒童室外園地，縂

共有六英畝地。建築物裡面除了大教堂與餐廳(必要時可作演藝廳) ， 還有小教堂(Chapel) ，辦公

室，會議室，圖書室，電腦室，青少年活動室，兒童遊嬉室，聖物禮品店，厨房，以及五間空教

室 。建築物左側的二樓有未完成的教室或辦公室，由於樓下已夠用，目前教會無意裝修二楼。 

    教會每個星期日上午有一台中文彌撒(主日崇拜 ) ，下午一台英文彌撒。其他活動有中、英

文查經班，讀書會，教友聯誼會，太極拳班，民族舞蹈班等。現在有了自己的地方，成立中文

班 ，傳承中華文化，應該是為時不遠。 

        接着正、副會長召集幾位教友開始籌備 12 月 10 日的開堂慶典，其中伙食組是最繁重的工

作，要準備三百多人食物不是簡單的工作，堂慶那天好多來賓說食物既豐富又美味。另外是要製

作飯後的餘興表演節目，了解正、副會長及數位教友都有其他繁重工作在身，於是我義不容辭地

接下這份任務。 

    由於我們是華人天主堂，會長强調節目要具有民族特色，例如中國民族舞蹈、吉筝、扯鈴

等。我們教會有唱歌與才藝表演的人才，但要表演具有規模的民族舞蹈，就沒有人可以教了。這

時我立刻想到認識多年的舞蹈老師安方，她熱心公益，教學認真。她一口答應每個主日來教我們

民族舞蹈，她的夫婿秦漳還為教友向辦事處借舞衣，借回來後安方還親自一件件熨平整理好。她

稱職盡心、鞠躬盡瘁的服務精神，的確令我們敬佩。 



CSC Newsletter 60 6 July 17, 2017 

    然而萬事起頭難，起初教友們都說沒有舞蹈經驗而不大想學，我請她們到教堂另一端有鏡

子的教室，安方已在那裏等候，經過她真誠感人的鼓勵，大家都非常感動而認真的習舞。果然名

師出高足，  不到兩個月的訓練，我們教友表演的民族舞蹈「彩雲羽飛」在晚會上大放異彩，讓

好多觀眾稱讚不已。由於那一段時間有兩、三個主日我已計畫好出城，因此沒有參加舞蹈演出。 

   十二月十日開幕典禮上午十時，由劉神父和其他幾位司鐸們共同舉行開堂彌撒，接着是

Norcross 市市長 、Gwinnett 郡委員會主席 、以及 Atlanta 天主教教區代表 致祝賀詞。中午剪綵儀

式完畢，炮竹聲隆隆响起，掀起 Atlanta 華人天主教會的新一頁。 

   吃過中飯有資深教友沈安行、 古偉政、 鄭治明講述 Atlanta 華人教會 25 年的歷史與感想，

感謝天主多年來對我們華人教會的眷顧與降福。接着就是堂慶表演節目了，由兩位節目主持人蕭

柏恩、 周夢雅拉開序幕，那天的節目有教友們表演民族舞蹈、太極功夫扇、古箏、扯鈴、合

唱、獨唱等。由於自己人的節目太少，不得已只好借助外面社團。例如旗袍協會成员表演舞蹈

「玫瑰人生」]，重陽會的朋友們也貢獻一支舞「我的快樂是因為有你」，總算凑足十個節目。

最後由安方及我們教友演員帶領大家跳原住民舞蹈 「我們都是一家人」、「高山青」，慶典在

歡樂氣氛中圓滿結束，這次參加表演的教友和教外朋友總共有 32 人。 

    另外一個 HNOJ 的大節日就是 2017 年 2 月 4 日慶祝春節的節目了，當天上午十點三十分劉

神父、正副會長帶領教友和來賓在教堂外面以炮竹迎新春，接着有專業舞獅表演，鑼鼓喧天，把

現場歡樂氣氛帶到最高點。當天來參加的來賓尚有台北經濟文化辦事處劉經巖處長、僑教中心傅

瑾玲主任、以及 Atlanta 眷村聯誼會執行長葉竣圖先生等多人 ，大家互祝新春佳節愉快，萬事如

意。 

    餘興節目除了教友精釆的民族舞蹈「彩雲羽飛」外，還有我們教會太極拳班導師劉天錫帶

領幾位教友首次在舞台亮相，嫻熟的動作贏得全場熱烈掌聲。其他節目有太極功夫扇、太極劍、

獨唱、雙人合唱，還有我們青少年的大小提琴演奏、扯鈴等，由於篇幅關係，就不在此一一列出

大名了。 

    這次也是由於自己教友的節目不夠，只好再次借助於外面團體，例如彩虹老人康樂中心表

演的舞蹈「誰不說俺家鄉好」]，八位老人神采奕奕的舞姿，表現出她們不服老的精神；旗袍協

會婀娜多姿的「玫瑰人生」；台美學校排舞社的「主賜福如春雨」，是一支很具有代表性的讚頌

舞蹈；重陽會七位成员的「賀新年」 ，跳出濃濃的過年味。這次參加表演的教友及非教友人數

達 42 人之多。邀請教外人士來表演，也等於是向他們介紹我們華人天主堂，我們也真誠感謝他

們對教會的支持。 



CSC Newsletter 60 7 July 17, 2017 

    經過這兩次慶典節目的編排，我深深體會到「平時有積糧，荒年餓不倒」的教訓。假如我

們教會平時就練好一些節目，有慶典時就不愁沒節目了。目前我們下一代的青少年與孩童們也已

積極參與表演，貢獻他們的才藝，給我們華人天主教注入一股新的生命活力。希望不久的將來，

透過我們教會各種的活動，能吸引更多人來敬仰我們的天父。(2017-5-13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教堂正面照片之一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教堂正面照片之二 
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教堂後院之一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教堂後院之二 
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治明、燕萍夫婦參加亞特蘭大華人教堂春節活動 

 

 


